



羽曳野市で議会運営の視察研修

視察ルポ (議会運営委員会)

六月議会で、来期より定数二名減の二十名とした。これに伴う課題解消のため、七月十一日から三日間の日程で、先進市である大阪府守口市、羽曳野市、及び岐阜県羽島市を視察した。

[守口市] 危機的な財政状況を脱するため、他市との合併を協議したが、住民投票で破綻、同時に財政危機特別委員会を設置するため、他市との合併を協議したが、住民投票で破綻、

名減の二十二名に決定。常任委員会→四委員会、議会運営委員会→九人

[羽曳野市] 自治会、婦人会から定数削減が要望され、議会改革特別委員会の設置と同時に行

政視察旅費の削減、費用弁償の廃止。十三年から定数二名減の二十名に決定。常任委員会→三

委員会、議会運営委員会→七人

化に貢献するため、議会改革特別委員会を設置し、定数や報酬

の見直しを検討、十九年四月か

ら定数三名減の十八人に決定。

常任委員会→三委員会、議会運

営委員会→八人

視察した三市における定数削減の動機は、合併破綻、住民からの要望、議会主導とそれぞれ異なるが、目標は国の行財政改

革のもと、地方交付税が大幅に削減され、厳しい財政状況を乗

越えるための取り組みである。

早速、今後の議会運営全般について、特に常任委員会の数、

所管の振分け等の作業に取り組みたい。

会派視察報告 (公明党)

公明党会派四名で七月十八日より二日間、視察を行った。

[石巻市] まちづくり事業について、漫画家の石ノ森章太郎氏ゆかりの地域性を活かし、マ

ンガアーランド構想を基に、ユ

ニーグなまちづくりに取り組ん



八戸市で中学校四季制について調査

るな活気のある中学校だった。
[奥州市] 住基カード複合型サービスについて 検診の照会、救急医療受診の際の情報提供、図書検索予約サービス等、一枚の住基カードで種々のサービスが利用できるシステムが構築されている。特に混み合った病院の再来予約サービスは喜ばれている。一方で設置時の費用とラン

ニングコストの課題もある。

次に加賀市では、市の体育、文化施設などの管理運営業務を百%市が出資する株式会社の設立、社長の公募等について視察した。斬新な考えではあるが、成功するか否かは、今後の経過を観察する必要がある。

最後に越前市では、男女平等参画推進条例、男女共同参画オ

ンブット制度について視察した。

越前市では、早い段階からこの問題に取り組み、条例制定に至るまで相当の時間をかけ調査研究が行われていた。

会派視察報告 (近未来春日塾)

近未来春日塾は、平成十八年七月二十四日から二十六日までの日程で石川県金沢市、財團法人いしかわ子育て支援財団、加賀市、福井県越前市の行政視察を行った。

金沢市では、中学校選択制度について視察した。この制度は、通学区域の中学校への入学を基本としながら、通学区域外の中学校への入学を希望する場合に行なわれた。

越前市では、早い段階からこの問題に取り組み、条例制定に至るまで相当の時間をかけ調査研究が行われていた。

ト事業について視察した。三人以上の子供を持つ家庭を、県内の協賛企業が支援する事業で、発行されるバスポートの提示により割引・特典が受けられるものであり、自治体と企業が協力して少子化対策に取り組まっていた。

次に加賀市では、市の体育、文化施設などの管理運営業務を百%市が出資する株式会社の設立、社長の公募等について視察した。斬新な考えではあるが、成功するか否かは、今後の経過を観察する必要がある。

最後に越前市では、男女平等参画推進条例、男女共同参画オ

ンブット制度について視察した。

越前市では、早い段階からこの問題に取り組み、条例制定に至

るまで相当の時間をかけ調査研究が行われていた。



いしかわ子育て支援財団で視察研修

平成18年(2006年)12月1日



ピオトープの視察(多治見市)

かすが市議会だより

五月十七日から十九日、少人数学級・小中学校の国際交流について(豊田市)、市民芸術館・ハーモニーホールについて(松本市)、ピオトープづくり・メダカの学校について(多治見市)を行った。当市にも導入したいと思えるような施策のヒントが多くあつた。

豊田市ではよりきめ細かい教育の推進のため小学校一・二年生、中学校一年生を対象に、三十五人学級を導入しているが、良好な人間関係を築け、学習効果が大きいという話は印象的だつた。国際交流では夏休みに中学生を海外派遣する事業や小学校での英語教育推進など予算もかけた幅広い取り組みを行つていた。

松本市では、文化施設を視察した。ハーモニーホールには最高のバイオオルガンと常勤のプロオルガン奏者が日常的に本物の音楽を提供しており、市民芸術館は四層のバルコニーを備えられた画期的な施設で、休館日がなく、稼働率は八十%と高く、両施設とも市民の芸術活動を支援し、本物を提供するという運営姿勢に圧倒された。

多治見市での市職員提案によるピオトープづくりは、子どもを中心にして、市、学校、地域の協働により四箇所を完成させ、自然とのふれあいは、人と人とのふれあいに通じるという話やつくる絆の話は新鮮だつた。

足利市の山あいにある知的障害者入所更生施設「こころみ学園」は男女合わせて九十人の入所者が生活しており、日常的な掃除洗濯調理等も仕事として役割をつけています。作業はワイン用のぶどうの植栽、シイタケ栽培、植樹、間伐、下草刈など。ふどうの仕込にはぶどうの選別作業が重要なが彼らは手を

文教委員会視察ルポ

常任委員会視察ルポ

育の推進のため小学校一・二年生、中学校一年生を対象に、三十五人学級を導入しているが、良好な人間関係を築け、学習効果が大きいという話は印象的だつた。国際交流では夏休みに中学生を海外派遣する事業や小学校での英語教育推進など予算もかけた幅広い取り組みを行つていた。

松本市では、文化施設を視察した。ハーモニーホールには最高のバイオオルガンと常勤のプロオルガン奏者が日常的に本物の音楽を提供しており、市民芸術館は四層のバルコニーを備えられた画期的な施設で、休館日がなく、稼働率は八十%と高く、両施設とも市民の芸術活動を支援し、本物を提供するという運営姿勢に圧倒された。

多治見市での市職員提案によるピオトープづくりは、子どもを中心にして、市、学校、地域の協働により四箇所を完成させ、自然とのふれあいは、人と人とのふれあいに通じるという話やつくる絆の話は新鮮だつた。

厚生委員会視察ルポ

編集後記

今年も残り少なくなつてまいりました。一年を振り返ると、親子の絆を大事にしてほしいような嬉しい出来事が多かつたようになります。

このような中、大変おめでたい出来事がありました。それは、秋篠宮妃の紀子さまが男の子を出産され、日本中の誰もが祝福したものと思います。これがきっかけとなつたのか、下降していた出生率が、今年の上半期では伸びており、これから先も、この勢いでぐんぐん伸びて、ペビーム再来とならないものかと願っています。(清孝)



ワイン工場(足利市のこころみ学園)



議会報編集特別委員会
委員長 副委員長
谷 長能
田 松尾
成 文代
明 浩李
成 明之
英 孝